

Día mundial del árbol: ¿qué tanto le importan los árboles a los caleños?

Octubre 11, 2018 - 11:30 p.m.

Por: Redacción de El País



Esta ceiba insignia del Oeste, que está situada en la cruceta de la Avenida Circunvalación y la Avenida Belalcázar, tiene un uso ornamental. Para Josefina Portocarrero, quien trabaja en el barrio Bellavista, "es uno de los árboles más bellos de Cali. En las tardes da mucha sombra y hace que el sector sea más fresco". Bernardo Peña / El País

Cali es una ciudad con parches verdes. El color es más intenso hacia el Sur, donde en solo tres comunas (17, 19 y 22) se concentra casi la tercera parte del total de los árboles de toda la área urbana: 92.773; mirando en el Norte y el Oeste el verde persiste, pero en una escala menor; mientras que en el Centro y el Oriente los remedos de árboles se pierden entre el gris del cemento.

En la ciudad, según el último censo arbóreo realizado en la ciudad por la CVC en el 2015, hay 296.499 árboles, algo así como 0,1 árbol por cada habitante. De acuerdo con la Organización Mundial de la Salud, OMS, se necesita, al menos, un árbol por cada tres habitantes para respirar un mejor aire en las ciudades y un mínimo de entre 10 y 15 metros cuadrados de zona verde por habitante.

NOTICIAS RELACIONADAS



CVC detuvo tala ilegal en zona rural de Palmira, Valle

Este panorama se recopila en el marco del Día Mundial del Árbol, que se conmemora hoy y surgió en 1969 en el Congreso Forestal Mundial. Para el jefe del Departamento de Ciencias Biológicas de Icesi, Carlos Valderrama, Cali es de las ciudades de [Colombia](#) que se destaca por su arborización y donde la gente es consciente de la importancia de proteger el medio ambiente.

Lea también: [CVC detuvo tala ilegal en zona rural de Palmira, Valle](#)

"La ciudad tiene unos buenos niveles de arborización en algunos sectores, pero hay zonas de estrato 1, 2, 3 que están descuidadas y no se ven casi árboles; no hay una distribución equitativa. No se ha hecho el proceso de incorporar estos principios en la planeación urbana, porque hay sitios supremamente densos en construcciones, con calles angostas, donde no se ve un espacio dispuesto para hacer una siembra; esta ha sido una falla urbana y una falta de beneficio ambiental para todos", advierte Valderrama.

El experto también señala que el mantenimiento y el recambio de los árboles es una de las asignaturas pendientes de Cali. "Estamos viendo un proceso de envejecimiento de los grandes árboles sin que se estén tomando las medidas adecuadas para hacer una renovación. Hay que entender que ellos son seres vivos, sufren de enfermedades, maltrato y mantenerlos vivos requiere de una estrategia para saber cómo manejar las plagas y el envejecimiento; es muy triste ver árboles grandes vueltos esqueletos, pero no se ve que al lado se siembre árboles que sean los que los reemplacen en unos años", indica Valderrama.

En ese sentido, el Dagma informó que este año ha sembrado 39.102 nuevos individuos arbóreos entre los que se cuentan 22.708 plantas ornamentales, 6414 arbustos, 6127 árboles y 3749 palmas.

Sin embargo, la autoridad ambiental del Municipio reportó que este año han sido intervenidos 2590 árboles, de los cuales 1722 han sido podados, 836 han sido talados y 300 han sido atendidos por



En video: tala masiva de árboles está dejando sin hábitat a koalas en Australia



Esta ceiba situada en la plazoleta del CAM, según los registros oficiales, tiene 20 metros de altura. Esta especie es utilizada para la construcción de canoas y paliillos. Es propia de la zona tropical de América. Bernardo Peña / El País

Te puede gustar

Enlaces Patrocinados

Solicita tu crédito y en 24 horas lo tendrás en tu cuenta.

RapiCredit

Deja de pagar por billetes sobrevaluados, ¡compara!

www.jetcost.com.co

Gorra Azul BARCELONA

\$ 50.900 - dafiti.com.co

¿Puedes aprobar este examen escrito básico?

Buquiz.com

por Taboola

emergencias.

Pero entre el déficit arbóreo que tiene la ciudad se erigen 296 gigantes verdes que han crecido por años mientras la ciudad sigue desarrollándose a su alrededor, inalterables. Son árboles notables y de acuerdo con el Plan de Ordenamiento Territorial, gozan de reconocimiento popular, poseen gran altura y diámetro, son poco comunes en el medio y tienen una edad superior a los 60 años.



A orillas del río Cali, en la Manzana T, se recuesta una especie rara: el tambor. El árbol, que tiene más de 25 metros de altura, se encuentra en buen estado y es el único de su especie en el Centro. A su alrededor es común ver consumidores de marihuana.
Bernardo Peña / El País

De estos 296 árboles, el 47 % vive en el césped, 45 % en piso duro y 8 % en jardines. Entre este grupo se cuentan samanes, ceibas, guayacán carrapo, palmas, caracolíes, caobos, gualandayes, cauchos, algarrobos, tambores, entre otros.



Sobre el separador de la Carrera 1 con Calle 59 hay un par de cauchos longevos que tienen 15 metros de altura cada uno y el diámetro de sus copas varían entre 18 y 22 metros. Pese a su calidad de notables, hoy son dormitorio y baño de habitantes de calle. Las placas que los identificaban como espécímenes únicos fueron hurtadas.
Bernardo Peña / El País

Árboles gratis

Hacer de Colombia un gran jardín es lo que pretende Hernando Betancourt, propietario del Vivero Paraíso, quien ya ha recorrido 117 países del mundo sembrando árboles.

"Nosotros donamos los árboles para que quienes quieren arborizar sus ciudades empiecen a hacerlo y, de paso, se pueda contribuir al mejoramiento de la calidad del aire y el medio ambiente. Queremos hacer florecer el país", afirmó Betancourt, quien indicó que los árboles se entregan de forma gratuita a quienes quieran reforestar espacios públicos.

Betancourt invitó a las personas interesadas en obtener los árboles a solicitarlos a los números 3104362463 y 3163695018.

Según la OMS, las actividades humanas acaban cada año con 15.000 millones de árboles. El número de árboles del planeta se ha reducido en un 46 % en los últimos años.

1 VER COMENTARIOS ▾

CONTINÚA LEYENDO



► MULTIMEDIA/VIDEOS

Así se ven desde el aire los estragos que causó el huracán Michael en su paso por Florida, EE. UU.



► PAGES

FAQS - SUSCRIPCIONES DIGITALES



► DEPORTES/FUTBOL INTERNACIONAL

La Selección Colombia tiene un fogeo ante Estados Unidos para seguir creciendo



► CONTENIDO-PREMIUM

Reparación de víctimas, un modelo aplaudido en el mundo pero que no avanza rápido en Colombia

